

LOS AUTORES

Luciano Barrios Blasco

Doctor en Medicina. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Director del Distrito Sanitario Córdoba Centro del Servicio Andaluz de Salud. Profesor Asociado de la Facultad de Medicina de la Universidad de Córdoba desde 1994 hasta 2004. Director de la Unidad Clínica de Levante Norte hasta Mayo del año 2002.

Javier Carnicero Giménez de Azcárate

Licenciado en Medicina y Cirugía (Zaragoza 1979). Doctor en Medicina y Cirugía (Valladolid 1995). Máster en Dirección de Servicios de Salud (UPNA 1993). PDG del IESE (1986). Ha sido Director del Servicio Navarro de Salud, Director Gerente de varios hospitales y Director de Atención Primaria y Salud Mental del Servicio Navarro de Salud. Médico Inspector. Coordinador de los Informes SEIS.

Miguel Chavarría Díaz

Licenciado en Ciencias Físicas (especialidad Electricidad y Electrónica) por la Universidad de Valencia. Diploma de Dirección de Informática por el Instituto de Directivos de Empresa CESEM. Título de Especialista en Radiofísica Hospitalaria. Facultativo especialista de área en Radiofísica Hospitalaria. Es responsable de la implantación y seguimiento del sistema de información radiológico y de imágenes digitales en el Servicio de Radiodiagnóstico del Hospital Universitario La Fe de Valencia. Profesor Asociado, área de ciencias de la computación e inteligencia artificial, en el Departamento de Informática de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de la Universidad de Valencia.

Fernando Escolar Castellón

Doctor en Medicina y Cirugía. Especialista en Medicina Interna. Actualmente Jefe de Servicio de Medicina Interna del Hospital Reina Sofía de Tudela (Navarra). Ha sido Profesor Ayudante de Patología y Clínicas Médicas de la Facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza, Director del Área de Salud de Tudela (Navarra), Director del Hospital Reina Sofía de Tudela (Navarra) y Director del Hospital Virgen del Camino (Navarra). Autor del modelo de Historia Clínica Electrónica del Gobierno de Navarra.

Ricardo García Mataix

Licenciado en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Bonn en 1987. Seminario superior de Informática Teórica en el Instituto Max Planck de Informática Teórica de Bonn en 1988. Responsable del Servicio de Informática del Hospital Malvarosa de Valencia en 1990-1992. Coordinador del HIS corporativo de la Conselleria de Sanidad de Valencia en 1992-1996. Analista de Aplicaciones en el Hospital La Fe de Valencia en 1996-2002. Técnico de Sistemas en el Hospital La Fe de Valencia 2002-2004. Coordinador tecnológico del proyecto ORION en 2004, informatización corporativa de los hospitales de la Conselleria de Sanitat de Valencia.

José Nicolás García Rodríguez

Licenciado en Medicina y Cirugía. Médico Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. En el Servicio Andaluz de Salud, ha participado en el proceso de informatización de la Atención Primaria e implantación de la tarjeta sanitaria (proyecto TASS). En la actualidad, ocupa el puesto de Director de Salud del Distrito Sanitario Córdoba y es miembro del grupo funcional del proyecto Diraya, destinado a desarrollar e implantar una Historia Digital de Salud del Ciudadano.

Marcial García Rojo

Licenciado en Medicina y Cirugía. Universidad de Cádiz (1986). Doctor en Medicina y Cirugía. Universidad Autónoma de Madrid (1995). Máster en Microinformática (1994). Facultativo especialista de área de Anatomía Patológica, Hospital General de Ciudad Real. Jefe de Redacción de la Revista Española de Patología. Vocal Delegado de Castilla La Mancha de la SEIS.

Alberto Gil-Setas

Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad de Navarra. Especialista en Microbiología y Parasitología Clínica. Facultativo Especialista de Área en el Ambulatorio General Solchaga de Pamplona del Servicio Navarro de Salud.

Antonio López Urrutia

Licenciatura de Farmacia en 1978 por la Universidad de Santiago, especialidad de Análisis Clínicos en 1982 en el Hospital General de Galicia de Santiago de Compostela. Máster en dirección y gestión de laboratorios por la Universidad Autónoma de Barcelona en 1996. Actividad profesional en diversos laboratorios hospitalarios de Asturias y País Vasco. Desde 1991 es Jefe de Servicio de Análisis Clínicos del Hospital de Galdakao en Bizkaia. Desde 1981 ha participado en numerosos proyectos informáticos relacionados con el laboratorio a nivel de diseño, programación e implantación. Ha realizado numerosas comunicaciones y algunos cur-

sos y publicaciones sobre el laboratorio y los sistemas de información. Ha sido presidente y actualmente es vocal de la comisión de informática de la Sociedad Española de Bioquímica Clínica y Patología Molecular. Es vocal de la Junta Directiva de la Sociedad Española de Dirección y Gestión de Laboratorios Clínicos.

Antonio Llergo Muñoz

Licenciado en Medicina y Cirugía. Médico Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Médico Especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública. Doctor en Medicina y Cirugía. Licenciado en Informática. Experto Universitario en Epidemiología e Investigación Clínica. Ha desempeñado los siguientes puestos de trabajo: Médico Titular de Asistencia Pública Domiciliaria, Coordinador de Informática del Distrito Sanitario de Atención Primaria, Director Médico del Área Sanitaria Norte de Córdoba, Director Regional de Recursos Informáticos del SAS. Actualmente Director Médico del Hospital Valle de los Pedroches del SAS.

R. Maximiliano Lloret Lloréis

Licenciado en Medicina por la Universidad de Valencia. Doctor en Medicina por la Universidad de Alicante. Médico Especialista en Radiodiagnóstico. Jefe del Servicio de Radiodiagnóstico Adultos del Hospital Universitario La Fe de Valencia. Profesor Asociado de Radiodiagnóstico en el Departamento de Medicina de la Facultad de Medicina de Valencia. Miembro de la Comisión Nacional de la Especialidad de Radiodiagnóstico. Miembro del Instituto de Acreditación y Evaluación de las Prácticas Sanitarias. Académico Correspondiente de la Real Academia de Medicina de Valencia.

M^a Antonia Manges Bafalluy

Licenciada en Farmacia. Universidad de Navarra. Junio 1979. Premio Extraordinario de Licenciatura. Especialista en Farmacia Hospitalaria, vía FIR. Doctora en Farmacia, Universidad de Barcelona, 1990. Advanced Diploma in Clinical Pharmacy Teaching. University of Leeds (UK). Abril 1994. Master de Gestión Hospitalaria y de Servicios Sanitarios. Universidad de Barcelona i Hospital Clínico (Barcelona). Junio 2000. Actualmente Directora del Servicio de Farmacia. Hospital de la Sta. Creu i St. Pau. Barcelona. Anteriormente, Jefe de Sección de Farmacocinética Clínica, Jefe de Estudios y Tutora de Residentes. Servicio de Farmacia. Hospital de la Sta. Creu i St. Pau. Barcelona. Miembro del “Education Committee” y Coordinadora del “Special Interest Group/Clinical Pharmacokinetics”. European Society of Clinical Pharmacy. Profesora de Farmacología. Escuela Universitaria de Enfermería del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau. Profesora Asociada de Farmacia Clínica y Farmacoterapia. Facultad de

Farmacia Universidad de Barcelona. Miembro de la Comisión de Información Terapéutica del Departament de Sanitat y Seguretat Social de Catalunya en representación del Consejo de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Catalunya. Miembro del Comité Científico del Annual European Symposium on Clinical Pharmacy. European Society of Clinical Pharmacy.

M^a Teresa Martínez-Berganza Asensio

Doctora en Medicina y Cirugía. Especialista en Radiodiagnóstico. Actualmente Jefa de la Sección de Radiodiagnóstico del Hospital Reina Sofía de Tudela (Navarra). Ha realizado numerosos trabajos y proyectos sobre la “Informatización del Servicio de Radiología”, que han resultado en los modelos aplicados actualmente en Navarra.

Ana Mazón Ramos

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universidad de Oviedo. Especialista en Microbiología y Parasitología Clínica. Facultativo Especialista de Área en el Ambulatorio General Solchaga de Pamplona del Servicio Navarro de Salud.

Francisco Javier Pardo Mindán

Director del Servicio de Anatomía Patológica de la Clínica Universitaria de Navarra. Presidente de la Sociedad Española de Anatomía Patológica.

Gabriel Pérez Cobo

Médico especialista en Medicina Intensiva y Jefe del Servicio de Cuidados Críticos y Urgencias en el Hospital Costa del Sol de Marbella. Diplomado en Gestión Hospitalaria por la Escuela de Alta Dirección y Administración de Cataluña. Master en Sistemas de Información Sanitaria por el Instituto Andaluz de Informática Avanzada. Profesor Asociado en la Escuela Andaluza de Salud Pública. Patrón Fundador de la Fundación SIGNO para la Gestión y Evaluación de Costes Sanitarios. Miembro del Consejo Editorial de la Revista Gestión Sanitaria. Ha sido Profesor Colaborador en el Master de Gestión Sanitaria de la Universidad Politécnica de Valencia. Director Gerente del Hospital Universitario Reina Sofía, de Córdoba, y del Hospital Universitario Virgen del Rocío de Sevilla. Consultor Internacional. En la actualidad es Consejero Delegado de la Escuela Andaluza de Salud Pública de Granada.

Francisco E. Pérez Torres

Licenciado en Medicina, funcionario de carrera de la Inspección Sanitaria del Sistema Nacional de Salud, y del Cuerpo Superior Facultativo de la Junta de

Andalucía. Fue responsable de los sistemas de información de la Dirección Territorial del Insalud en Castilla-La Mancha y, posteriormente, director gerente de Atención Primaria del Área de Cuenca. En el Servicio Andaluz de Salud, ha participado en el proceso de informatización de la Atención Primaria e implantación de la tarjeta sanitaria (proyecto TASS). En la actualidad, ocupa el puesto de Jefe del Servicio de Coordinación de Sistemas de Información del SAS, y es el coordinador funcional del proyecto Diraya, destinado a desarrollar e implantar una Historia Digital de Salud del Ciudadano.

Abelardo Román Rojo

Licenciado en Medicina y Cirugía. Especialista en Medicina Interna. Especialista en Aparato Respiratorio. Diplomado en Medicina del Trabajo. Diplomado en Gestión Gerencial Hospitalaria. Master en Economía de la Salud. Profesor de la Escuela Nacional de Medicina del Trabajo. Ha sido Director del Instituto Nacional de Silicosis (Oviedo), Subdirector Gerente del Hospital Universitario Central de Asturias, consejero Técnico de la Dirección Territorial del INSALUD de Asturias y Gerente del grupo de Consultoría de Salud de la Firma Arthur Andersen (Madrid). Actualmente Director Gerente del Hospital Universitario Central de Asturias, Servicio de Salud del Principado de Asturias.

M^a Luisa Tamayo Canillas

Licenciada en Medicina y Cirugía (Universidad del País Vasco 1986). Especialista en Documentación Médica (Universidad Autónoma de Barcelona 1991). Especialista Universitario en Gestión de Sistemas de Información Sanitaria (Universidad de Valladolid 1998). Especialista Universitario en Gestión Sanitaria (Universidad de Oviedo 2003). Actualmente es Coordinadora del Servicio de Admisión y Documentación Clínica del Hospital de Cabueñes (Gijón). Presidenta de la Sociedad Española de Documentación Médica (SEDOM).

